



Médiathèque Jura Nord PROJECTION DU DOCU « ESSAIMONS-NOUS »

À L'OCCASION DE LA RÉOUVERTURE DES GRAINOTHÈQUES DANS
LES MÉDIATHÈQUE DE GENDREY ET DAMPIERRE,
LA MÉDIATHÈQUE JURA NORD, EN COLLABORATION AVEC LES
AMAP DE DAMPIERRE, ORCHAMPS ET VIGEARDE, AINSI QUE
L'ASSOCIATION CŒUR DE PIGEON, VOUS PROPOSE LA PROJECTION
DU DOCUMENTAIRE « ESSAIMONS-NOUS » AUX FORGES DE
FRAISANS LE MARDI 28 FÉVRIER À 19 H.

Avec l'arrivée imminente du printemps, les grainothèques sortent de l'hibernation ! Pour la troisième saison, la Médiathèque Jura Nord réitère l'expérience de la Grainothèque, sur ses sites de Dampierre et Gendrey, à partir du 28 février. Jardiniers débutants ou confirmés, il est l'heure de ressortir les binettes. Le principe de la grainothèque est basé sur une démarche participative de troc et de partage entre usagers. Le dépôt des graines s'effectue dans des sachets mis à disposition, en indiquant, dans la mesure du possible, le nom de l'espèce, la variété, la provenance et la date de la récolte. Les graines peuvent provenir de vos propres récoltes, ou de fonds de sachets, l'objectif étant de valoriser les semences locales. Le retrait se fait dans des petits sachets mis à disposition, en prenant juste ce qu'il faut.

À cette occasion, la Médiathèque Jura Nord s'est associée à l'Amap des Halles à Orchamps, l'Amap de la Source à Dampierre, l'association Pas'Sage à Vigearde, et l'association Cœur de Pigeon à Petit Mercey afin de proposer la projection du premier long-métrage documentaire de Laure Saint-Hillier, « Essaimons-nous », le mardi 28 février à 19 h aux Forges de Fraisans. Réalisatrice d'origine bisontine, Laure Saint-Hillier a intégralement tourné ce long-métrage en Bourgogne Franche-Comté.

Échange-débat avec la réalisatrice et des maraîchers

« Essaimons-nous » est le fruit d'une aventure collective inspirante qui a germé dans le milieu paysan franc-comtois. En suivant ce groupe de maraîchers qui, par leurs pratiques, tentent d'enclencher un mouvement de résistance face à la toute-puissance de l'agro-industrie, le film témoigne d'un milieu en pleine mutation, d'hommes et de femmes dont le combat quotidien porte sur la reprise d'autonomie et les questions de souveraineté alimentaire. Leurs démarches, leurs questionnements, leurs doutes et les difficultés auxquels ils se confrontent sont autant de sujets communs à toute expérience collective. Leur persévérance, leur créativité et les stratégies qu'ils mettent en œuvre pour parvenir à leurs fins constituent des gestes courageux et inspirants. Par une approche sensible et plastique, ce long-métrage documentaire aborde ces sujets en mêlant avec grâce cinéma direct et poésie. Lors de la « première » à Besançon, le film a été diffusé à guichet fermé. D'autres projections sont prévues dans le Jura (Dole, Lons-le-Saunier...). Au terme de la projection, le public pourra échanger avec la réalisatrice. Des maraîchers présents dans le film seront également présents pour témoigner de leur expérience.

**Projection gratuite le mardi 28 février à 19 h aux Forges de Fraisans,
suivie d'un échange avec la réalisatrice et les maraîchers.**